

GENIE

ESPRIT

KREATIVE KÖPFE



KREATIVWIRTSCHAFTS- BERICHT SAARLAND

STATEMENT von HDK Dutt + Kist

Des Königs Gärtner

Die Baumeister der feudalen Herren schrieben sich vor Jahrhunderten mit ihren repräsentativen Bauaufgaben in die Geschichtsbücher. Sie konnten dabei keine Reichtümer anhäufen, aber mit dem, was sie erfolgreich erbauten, machten sie sich einen guten Namen und mit ihrem Namen empfahlen sie sich weiter an die Freunde des Königs. So konnten sie in ihren hohen Tagen auf ein reiches Werk zurückschauen, was sie viel mehr befriedigte als der Reichtum so manches Herrn.

Daran hat sich bis heute nicht so viel geändert: Zwar sind wir mit unserem Büro noch nicht in den hohen Tagen, um zufrieden auf das Lebenswerk zurückzuschauen, auch wollen wir uns nicht mit den gloriosen Baumeistern auf eine Ebene setzen, aber ihre Motivation machen wir uns doch zu Eigen!

Das Büro HDK Dutt & Kist GmbH, Landschaftsarchitekten Stadtplaner AKS wurde 1987 in Saarbrücken gegründet, zunächst als Büro für Landschaftsarchitektur und Freiraumplanung GdB mit den Gesellschaftern H. Dutt und G. Hegelmann. 2004 erfolgte mit dem Einstieg des Juniorpartners Luca Kist die Überführung in die Hegelmann Dutt u. Kist GmbH und schließlich ergab sich mit dem Ausscheiden von G. Hegelmann in 2008 eine letzte Namensänderung zur HDK Dutt & Kist GmbH. Mit heute 10 bis 12 MitarbeiterInnen, überwiegend Ingenieure/Ingenieurinnen aus dem Bereich Architektur, Stadt- und Landschaftsplanung, sind wir ein Kleinunternehmen, aber doch eines der großen Büros für Landschaftsarchitektur und Stadtplanung in der Region. Unser Arbeitsschwerpunkt liegt in der Freiraum- und Objektplanung, das sind die klassischen Grünflächen und Freiräume der öffentlichen Hand wie Gärten, Parks, Straßenfreiräume und Plätze sowie die Freianlagen zu privaten und öffentlichen Bauvorhaben, zu universitären Forschungsbauten, Schulgebäuden, Kindergärten und Bauvorhaben der privaten Industrie. Die Übergänge von der Freiraumplanung zur

Stadtplanung sind fließend, so entstehen unsere städtebaulichen Entwürfe meist aus der Perspektive des Landschaftsarchitekten, was vor dem Hintergrund des demographischen Wandels heute mehr denn je auf fruchtbaren Boden fällt.

Wir sind ein ausgesprochenes Wettbewerbsbüro mit ca. 10 bis 12 Wettbewerben pro Jahr. Dieses arbeits- und kostenintensive Engagement in der nationalen und internationalen Bauszene ist für uns der Motor, der uns am Puls der aktuellen Architektur hält, permanente Fortbildung. Durch das Wettbewerbsengagement haben wir im Saarland, bundesweit und international Projektpartner gefunden, über die ein durchweg positives Feedback zu uns nach Saarbrücken zurückfließt. Auf überregionaler Ebene empfehlen wir uns und dürfen dafür durchaus auch im Saarland ernten: Mit den Schlossterrassen, dem Landtagsgarten, dem Ludwigspark und der Staatskanzlei in Saarbrücken stapfen wir direkt in den Spuren der Hofgärtner. In Saarlouis bewegen wir uns auf den Flächen des Ravelin V, Original-Terrain des königlichen Festungsbau-meisters Vauban, womit unser Spezialgebiet „Bauen im historischen Kontext“ klar umrissen ist.

Die wahren Paläste unserer Zeit sind doch die Kindergärten, Schulen und universitären Bauten! Der Souverän von morgen ist die Jugend von heute. So planen wir aktuell die 2. Europaschule in Luxemburg für die Kinder der Parlamentarier, den Ausbau des HTW-Campus in Alt-Saarbrücken und einige Forschungs- und Institutsgebäude an der Universität des Saarlandes in Saarbrücken und in Homburg, die Sanierung der Fachbereiche Chemie an der TU Darmstadt-Lichtwiese ... einem zweiten Spezialgebiet unseres Büros: „Schulen und Bauten für Forschung und Bildung“.

Es bleiben noch Träume offen, aber wir sind ja auch noch nicht alt und zufrieden, immer ein bisschen verrückt: Des Königs Gärtner halt!